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Взаимосвязь характеристик социальной адаптивности и совладающего 

поведения у профессионально мобильной личности: аннотация к дипломной 
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Объект исследования – взаимосвязь социальной адаптивности и 

совладающего поведения у профессионально мобильной личности 

Предмет исследования – особенности взаимосвязи характеристик 

социальной адаптивности и совладающего поведения у профессионально 

мобильной личности. 

Цель исследования – выявить взаимосвязь характеристик социальной 

адаптивности и совладающего поведения у профессионально мобильной 

личности 

Основные результаты.  

Исследование, проведенное в рамках настоящей дипломной работы, 

позволило выявить значимые различия в выборе копинг-стратегий между 

лицами, которым приходилось и не приходилось менять профессию. 

Установлено, что профессионально-мобильные личности в большей степени 

фокусируют свое внимание на анализе ситуации, поиске и получении 

информации по проблеме, планировании своих действий и направлении их на 

решение проблемы. В ходе исследования обнаружено, что профессионально 

мобильная личность имеет преимущественным ресурсом адаптивности 

высокую лабильность. При этом такая личность обладает креативностью, 

которая позволяет человеку принимать нестандартные решения в 

противоречивой, кризисной ситуации. Установлено, что лабильность как 

адаптационный ресурс профессионально мобильной личности положительно 

взаимосвязана с такими стратегиями совладающего поведения «как принятие 

ответственности», «поиск социальной поддержки», «положительная 

переоценка» и отрицательно коррелирует со стратегией «избегания». 

Конформность, как компонент адаптивности лиц, не менявших профессию. 

положительно взаимосвязана с такой стратегией совладающего поведения как 

«поиск социальной поддержки», а креативность – с «принятием 

ответственности». 
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The relationship between the properties of social adaptability and coping 

behavior in a professionally mobile personality: abstract for the thesis / Irina 

Nikolaevna Avchinnik; Faculty of Philosophy and Social Sciences, Department of 

Social and Organizational Psychology; scientific adviser. N.P. Blagenkova. 

Object of research: the relationship of social adaptability and coping behavior 

in a professionally mobile personality 

Subject of research: features of the relationship between the properties of 

social adaptability and coping behavior in a professionally mobile personality 

 Purpose of research: to reveal the relationship between the properties of 

social adaptability and coping behavior in a professionally mobile personality 

The results. The study revealed significant differences in the choice of coping 

strategies between persons who had and did not have to change their profession. It 

was found that professional-mobile individuals focus their attention to a greater 

extent on analyzing the situation, searching for and obtaining information on the 

problem, planning their actions and directing them to solving the problem. It was 

found that a professionally mobile personality has a high lability as the primary 

resource of adaptability. At the same time, such a person has creativity, which allows 

a person to make non-standard decisions in a contradictory, crisis situation. It was 

found that lability as an adaptive resource of a professionally mobile personality is 

positively interconnected with such coping behavior strategies as ―taking 

responsibility‖, ―seeking social support‖, ―positive overestimation‖ and negatively 

correlates with the strategy of ―avoidance‖. Conformity is a component of the 

adaptability of persons who have not changed their profession. It is positively 

correlated with such coping behavior strategy as ―seeking social support‖, and 

creativity - with ―taking responsibility‖. 

Keywords: PROFESSIONAL MOBILITY, COMPONENTS AND 

STRUCTURE OF PROFESSIONAL MOBILITY, COORDINATING BEHAVIOR, 

COPING, ADAPTIVE, SOCIAL ADAPTIVITY. 
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